

## EL ECO DE CARTAGENA

Viernes 8 de Junio de 1883.

### ECOS DE MADRID.

7 de Junio 1883.

A la agitación de las pasadas fiestas, ha sucedido un compás de espera; pero nada más que un compás. Todavía ofrecen atractivos la Exposición de Minería y la de Horticultura.

El asombro que causa la primera en los buenos madrileños es encantador.

—Con que se fabrica en Sevilla, Gijón y Cartagena vajillas tan preciosas? preguntan admirados.

—Si por cierto.

—Parecen extranjeras!

—Como de más allá del Bidasoa ó el Rhin las habrán comprado ustedes.

—Y también los cañones se fabrican en España?

—Si tal.

—Pues son magníficos, nadie lo hubiera creído!

—Ahí verán Vdes!

—Qué cosas tan preciosas!

—Qué mineros tan ricos!

—Qué magníficos!

—Con que hacemos todo esto en nuestro país!

—¡Con que España produce esas maravillas!

—Sí, bien Vdes. que estamos adelantados?

Si señores, estamos adelantados, gracias á la abnegación de multitud de héroes, que apurándose de los campos de Agrimante, donde e hallan flores sin más sacrificios que algunos individuos, trabajan silenciosamente, no solo si la ayuda de los que prefieren todo lo extranjero porque sí, sino teniendo que luchar contra las preocupaciones, la incuria y el sistemático desprecio que su heroica labor hacen sus ignorantes y vanidosos compatriotas.

Las exposiciones contribuyen pues á que vayamos conociendo lo que debíamos saber de memoria.

También la Exposición de Horticultura está animada y el certamen de ramos y flores agrupados celebrado una de estas tardes, fué un espectáculo agradable. Presidió la reina y toda la aristocracia se dio cita en el Jardín del R tiro. Verdaderas maravillas de arte se presentaron á disputarse los premios; la orquesta de bandurrias y guitarras que dirige Mas amenizó la fiesta y hubo un lunch que por la hora que se tomó pudo considerarse como merienda.

Las damas y las flores rivaliza-

ron en hermosura, que decía un revisero de salones.

En todos los parages donde se ven los astros de los salones y sus satélites, se habla con predilección de los proyectos veraniegos.

Uno de los doctores más inteligentes y listos de Madrid ha logrado una clientela numerosa y escogida que le promete una fortuna próxima, con solo adivinar cual es el sitio á donde quieren ir á parar el verano los astros en cuestión.

Estos astros le facilitan la mitad del camino.

—No es verdad que el clima de San Sebastian es muy sano? le pregunta una dama.

—El más sano de España contesta.

—No le parece á V. que la humedad de San Sebastian es muy perjudicial á la salud, le dice otra.

—Perjudicialísimo.

Con el único que no transige es con que salga la gente á veranear fuera de España, cuando en España hay tantos sitios deliciosos, donde pasar la estación calorosa.

Y su opinión prevalece. Con efecto, desde hace un par de años se nota gran tendencia á no traspasar la frontera.

San Sebastian, Santander, los puertos del Cantábrico, los de Madrid, Asturias y Galicia, obtienen el favor de los turistas. Cada año aumentará su prestigio, porque á medida que haya casas dispuestas para recibir á los viajeros, acudirán estos y les pasará lo que con la Exposición de Minería.

—¡Con que tenemos paisajes encantadores, climas frescos, y todo lo que ántes íbamos á buscar al otro lado de los Pirineos! se dirán admirados.

Con efecto en España tenemos de todo menos espanilismo.

Mientras llega el momento de partir, dirijamos una ojeada á los últimos sucesos.

¿Lo creerán los lectores? Ha habido unos ladrones que proyectaron nada ménos que llevarse poco á poco á su casa el Ministerio de Hacienda. Pero esto no es lo más extraño, lo que más sorprende es que á no ser por los vecinos realizan su propósito y el día ménos pensado va el ministro á su despacho y se encuentra sin él.

Los indicados cacos aprovechando la circunstancia de que se hacen obras en el Ministerio, llevaron un carro, unos cuantos se quedaron abajo y otros subieron al tejado, comenzaron á levantar el plomo, lo bajaron, lo colocaron en el carro; se lo llevaron, volvieron varias veces y nadie les dijo una palabra.

Al ver el éxito del primer día, llegaron á soñar que poco á poco podrían apoderarse de todos los materiales y volvieron á la tarea, haciendo dos ó tres viajes sin la menor novedad.

Algunos vecinos notaron la manipulación, avisaron y gracias á esta oficiosidad hay oficinas de Hacienda.

Otro rasgo de audacia: de la instalación que en la Exposición Minera tiene el cuerpo de artillería, han escamoteado cuatro revólvers.

Además de los respetables cañones que allí hay, había quince guardias.

Dos jóvenes han sido detenidos, por seguir...

—A una mujer?

—No á un hombre.

Me explicaré: el Secretario de la Embajada francesa, notó que los dos individuos citados le seguían á todas partes con una insistencia alarmante.

Salia de la Embajada: ellos detrás. Iba al teatro, los dos en las butacas próximas. En paseo los hallaba. ¿Cuál podía ser el objeto de esta tan zapa persecución? El diplomático dió parte á la autoridad y los dos jóvenes han sido detenidos.

¡Vayan VV. á averiguar sus intenciones!

Leganés es como un barrio de Madrid y debo referir el espantoso drama con que se vieron sorprendidos os rabinos habitantes de aquel poblado. Digo razonables, porque hablando al í uno de los más notables mamonicos hay habitantes que carecen de razón.

Uno de estos, aunque andaba suelto, ha sido el héroe del drama.

Era simple soldado y por añadidura asistente.

Tiernó de corazón había fijado su atrevido pensamiento nada ménos que en la bella y virtuosa consorte de su amo. Aprovechando la circunstancia de hallarse este de guardia, penetró la otra mañana muy temprano en el cuarto de su señora. Lo que allí pasó, es de presumir, por el desenlace de tan atrevida escena.

El asistente disparó un revolver sobre la que despreciaba su amor y acto continuo se levantó la tapa de los sesos.

Por fortuna fué leve la herida que produjo á la atribulada señora.

Salvador Rueda, un verdadero poeta, ya muy estimado y que lo será más cuando se conozcan sus obras, ha publicado dos elegantes folletos que contienen el primero dos inspiradas poesías con el título de

Noventa Estrofas y el segundo con el más sabroso de Cuadros de Andalucía.

Las escenas que describe en esta son de una verdad, de un colorido y de una belleza encantadoras. Basta citar sus títulos: *Una juerga, El copo, A ver la novia.*

Leyendo estos fragmentos se respira el aroma embalsamado de la hermosa Andalucía.

Se hablaba la otra noche en un elegante gabinete de la Sociedad de Gigantes que se ha establecido en la América del Norte, la cual como es sabido ha fundado una población en la que no admiten hombres de ménos de seis piés, ni mujeres de ménos de cinco.

Un buen mozo pero de poco seso que habia en la reunión:

—Allí debí yo ir, exclamó, haciendo alarde de su buena estatura.

No le admitirían á V., insinuó una dama.

—Por qué?

—Porque V. aunque es buen mozo, no tiene V. más que cuatro piés.

Julio Nombela.

### CRONICA

Esta mañana se ha escapado de su jaula un pájaro cardenal: la persona que se lo haya encontrado, lo presentará en la calle de la Morería baja, núm. 4, principal, en donde se le dará de gratificación más de su valor.

Se dice ha sido nombrado Juez de primera instancia de Trens, el vice-secretario de la Audiencia de esta ciudad Sr. Escobar

El ministro de Marina ha sido autorizado para comprar en el extranjero dos buques de alto bordo.

Y dice *El Porvenir*.

«Bien hecho; como que en España no hay arsenales, lo natural es que llevemos los cuartos á Inglaterra para que, después de todo, nos déu los desperdicios.

Y vamos fomentando la marina de guerra».

Este es el Ministro que iba á hacer reformas y crear marina. Lucidos estamos.

De Sevilla dicen que el vapor *Goya*, que salia para Londres, chocó en el Guadalquivir con el vapor *Vinuesa*, que regresaba á Sevilla, resultando los dos con averías de consideración.

Se cree se resolverá de un momento á otro la cuestión del cañal de Suez.

Parece se ha desistido de construir otro nuevo paralelo al existente.

En cambio el actual se ensanchará hasta 80 metros, dividiéndose en dos secciones.